
Руководство СО РАН поздравило дальневосточных коллег с 

академическим юбилеем 

В Дальневосточном отделении РАН прошло торжественное собрание, 

посвященное 300-летию Российской академии наук. 

«Российская Академия появилась благодаря желанию Петра Первого 

поставить Россию на одну ступень с прогрессивной тогда Европой, — 

напомнил, открывая встречу во Владивостоке, вице-президент РАН, 

председатель ДВО РАН академик Юрий Николаевич Кульчин. — 

Безусловно, это было событие не только национального, но и мирового 

масштаба. Но по замыслу Петра российская Академия не должна была 

походить на западные: она сразу объединяла первый в России университет, 

гимназию и самое себя, “собрание ученых и искусных людей”. Академия 

замышлялась той вершиной, с которой знания будут распространяться по 

всей стране» 

Юрий Кульчин представил сегодняшнее Дальневосточное отделение РАН 

как ее мощную и успешную структуру, ориентированную, прежде всего, на 

исследование потенциала Востока России и поиск специфичных для этого 

методов и инструментов, включая новые подходы к использованию 

природного сырья и созданию новых материалов, агро- и марикультуру, 

сейсмологию и вулканологию, подводную робототехнику и  многое другое. В 

настоящее время  под научно-методическим руководством ДВО РАН 

находится 28 исследовательских организаций, где трудятся 24 академика и 48 

членов-корреспондентов РАН. Среди 60 000 сотрудников дальневосточных 

институтов — свыше 400 докторов и около 1 200 кандидатов наук, около 

30% из них являются молодыми учеными. 

«То, что делалось в Сибири и на Дальнем Востоке — смыкалось. Находились 

общие задачи, находились люди, которые их решали, — сказал в 

приветственном слове заместитель председателя Сибирского отделения РАН 

Академик Николай Петрович Похиленко. — Дальневосточное отделение 

сначала было частью Сибирского, затем, в 1987 году оно отделилось и стало 

самостоятельным, но это не значит, что связи ослабли». 

Одной из актуальнейших проблематик для совместной работы научных 

организаций Сибири и Дальнего Востока Николай Похиленко назвал 

углубленное исследование ресурсов Арктической зоны, прежде всего — 

полезных ископаемых, востребованных в высокотехнологичных отраслях 

промышленности. «Здесь мы имеем запасы практически всех металлов из 



таблицы Менделеева, включая редкие и редкоземельные», — подчеркнул 

академик. Другой общей задачей заместитель главы СО РАН обозначил 

корректировки и дополнения в федеральные стратегии развития российской 

Арктики и Сибири. «Люди, которые составляли эти документы, находятся 

где-то далеко отсюда. Нам требуется исправлять их ошибки», — сказал он. 

Главный ученый секретарь СО РАН член-корреспондент РАН Андрей 

Александрович Тулупов зачитал поздравительный адрес за подписью 

председателя Сибирского отделения академика Валентина Николаевича 

Пармона. В частности, там сказано: «В последнее время обострилась 

потребность в совместных проектах, нацеленных на достижение научно-

технологического суверенитета России. Не случайно нынешним летом 

именно во Владивостоке состоялось первое в истории заседание президиумов 

всех региональных отделений РАН — Уральского, Сибирского, 

Дальневосточного и недавно образованного Санкт-Петербургского. Видится 

актуальным расширение круга межрегиональных симпозиумов и 

конференций, консолидированные исследовательские проекты, координация 

просветительской работы, учреждение совместных премий, в том числе для 

молодых ученых». 
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